

EL DEMOCRATA

DIARIO DE LA TARDE

Año XIII.—Número 718

Redacción y Administración Adolfo de Castro, antes Molino, 26.—Cádiz

Martes 12 de Abril de 1910

Júbilo justificado

Lo es sin disputa el que viene manifestando nuestro pueblo con motivo de la aprobación ó adjudicación de los servicios de Comunicaciones marítimas á la Compañía Trasatlántica.

Ligados, muy ligados los intereses de la mencionada Empresa naviera con los de nuestra ciudad, por ser considerable el número de personas que de ella dependen y residen en Cádiz, y también porque puede decirse que la historia de la Compañía corre unida á la de nuestro pueblo, no podía menos de repercutir este acontecimiento en la vida local como uno de los de mayor relieve en nuestro desarrollo industrial y mercantil.

De aquí que todas las clases, sin excepción, experimenten como cosa propia este suceso y cagan objeto de sus manifestaciones de gratitud al Gobierno, por su acierto al resolver el asunto de conformidad con la justicia y con los anhelos populares.

Ya ayer, al conocer la satisfactoria noticia por un telegrama del Conde de Torre Velez, que en este asunto como en otros, ha procedido con notoria actividad que la opinión en Cádiz debe agradecerle, hubimos de expresar nuestra satisfacción por el éxito alcanzado, y felicitarnos y felicitar á los más directamente interesados en la resolución de referencia.

Hoy repetimos estas manifestaciones porque es deber nuestro, por identidad de sentimientos y de intereses, sumar nuestras congratulaciones á las de todas las corporaciones y entidades de Cádiz, que se emulan gratuitamente en la saludable tarea de hacer llegar al Gobierno de S. M. el testimonio de reconocimiento popular por su feliz acuerdo.

Resoluciones de esta índole son las que á Cádiz convienen, porque vienen á ser como un tónico, como un reconstituyente, en su estado económico, que podemos llamar «valetudinario». Por esas relaciones, nuestro vivir económico ya resentido por una serie de quebrantos, que no es ocasión de enumerar, experimentará un renacimiento venturoso, en correspondencia con otras empresas que unas á otras forman la cadena de trabajo y de riqueza, que sujeta á los pueblos con los deberes de la paz y el engrandecimiento al cumplimiento de sus más altos fines.

EL DEMOCRATA, pues, se complace en unir sus felicitaciones á las de la opinión de todo Cádiz, que nunca como ahora se ha manifestado con tanta unanimidad para elevar á un Gobierno una votación de simpatía más legítima y fundada.

Con los nuevos servicios se abrirán para Cádiz nuevos horizontes, y sus hijos podrán reanudar con nuevos bríos la histórica tradición gaditana de llevar por todo el mundo el fruto de su ingenio, con su trabajo,

y recoger de todas partes esa admirable cultura que hace del nuestro, el pueblo más señoril de la tierra.

Aun faltan otras altas empresas que resolver y terminar para poder entonar á todo pulmón un himno á la victoria en honor de Cádiz; pero eso no obsta para que con lo alcanzado podamos mostrarnos regocijados, sirviéndonos este regocijo de esperanza para seguir trabajando en pró de los ideales y aspiraciones que son nuestro norte y nuestro guía, en esta dura peregrinación del vivir colectivo, en ansias de formar para nuestros hijos un Cádiz, que nosotros hemos encontrado decadente y ruinoso.

Basta ya, pues, de inactividad infecunda, y alcemos nuestra voluntad hacia lo provechoso y útil; que sólo por el trabajo y por el ejercicio del bien y de la libertad, el hombre es bueno y los pueblos se engrandecen.

EN BROMA Y EN SERIO

«Reuniones imponentes» llaman los clericales á las que ellos organizan contra las escuelas laicas.

¡Imponentes!
¿Porqué?

¿A quien pueden imponer, cuando no se les hace caso, ni aun por los mismos que las organizan que saben perfectamente que es inútil su empeño ó su imposición?

La doctrina secularizadora si que se impone por la fuerza de las circunstancias.

Está ya impuesta por la costumbre, y por la necesidad de la vida nueva en la sociedad moderna, y no serán ciertamente los clericales, quienes lo estorben con sus mitines ridiculos, que no son más que una derivación morfológica, de aquellos ¡vivan las caenas! de otros tiempos.

Los que arrastraron á Riego por las calles de Madrid, para ahorcarle, en nombre de la Religión, nada consiguieron contra lo que demandaba entonces la opinión nacional.

Lo mismo ocurrirá ahora y siempre. Cuando las religiones no sirven ya para satisfacer las aspiraciones del pueblo, este busca otros caminos.

La historia ofrece esas enseñanzas y otras que son muy instructivas.

Por eso no quieren los clericales que se lea, más que lo examinado previamente por ellos.

«Urge-dicen los católicos, declaran categóricamente lo que piensan y lo que desean»

¡Bah!
Con repetición é insistencia está ya declarado.

Piensen lo contrario que los liberales y desean el exterminio de estos.

No caben expresiones más categóricas.

Por eso está ya trazada la línea divisoria y no hay que caminar en zigs-zags: sino paralelamente para no hallarse nunca de frente unos contra otros, como en otras ocasiones de la historia.

El dilema es este: Contra la libertad ó con la libertad.

El papel clerical estima que el entusiasmo se desborda por la ciudad y ¡los

pueblos! para acudir al mitin del domingo.

Lo que lamenta el consabido papel, es que no haya sitio bastante para contener la concurrencia.

Vaya, y por eso, ahora no se escoge la Casa Obispal ni la Catedral Vieja, á pesar de que según los que la cubieron cupieron en aquellos, 3.000 personas ¡de ambos sexos!

Ahora se escogió como lugar de reunión, el Parque Genovés, excluyendo la cascada, edificio naturalmente.

De todas suertes el papel clerical, dará pronto detalles precisos respecto de entradas, oradores y cuanto al mitin se refiere.

Vengan, vengan esos detalles, que estamos ansiosos de ellos, y también para acrecentar nuestro entusiasmo.

¡Los oradores!
¡Bonito pastel!

En cuanto á entradas, una oportunaidad se ofrece á los clericales de ser útiles á sus semejantes y ejercitar la caridad evangélica.

Fijen un precio á la entrada en el mitin y su recaudación ponganla al servicio de la suscripción pública en favor de las cigarreras, que perecen de hambre, sin duda porque así les convendrá

TIRANDO LA PIEDRA

El papel clerical dice hoy en uno de sus sueltos burdamente elaborados, que por ahí ambula un agente ó cosa así de los radicales, encargado de recoger firmas á favor de la enseñanza laica y en contra por consiguiente de la salvadora empresa que traen entre manos los clericales.

Y añade por vía de admonición: «estén prevenidos los católicos y no se dejen sorprender».

Y después de aplicar á la enseñanza laica unos cuantos calificativos de ocasión, muy propios de gente nea, escribe á modo de advertencia: «nos dicen y lo celebraremos muy deveras que se iniciará una protesta de estudiantes de los diversos centros contra el laicismo escolar».

Esa es la madre del cordero.

Para justificar su propaganda mefítica en los centros de enseñanza contra el laicismo, los clericales han tenido necesidad de echar mano del embuste, suponiendo que andan por ahí agentes laicos recogiendo firmas en su pró.

Son esos recursos tan inocentes que se caen de puro descrédito.

Lo que sí sabemos nosotros es que son muchos los Colegios particulares, á los que han acudido los agentes clericales en demanda de la firma de sus alumnos en contra de la enseñanza laica.

Podríamos citar algunos de esos establecimientos de enseñanza privada, en los que ¡mentira parece! directores y profesores, se han prestado á ese juego imbecil, obligando á los niños, que como es sabido no solo carecen de personalidad para estos casos, sino también de la debida iniciación intelectual y consciente, á que firmen las consabidas protestas contra la enseñanza laica.

¿Puede esto concebirse?
Indudablemente que sí, ya que cosas de esta índole es lo que está permitido concebir al clericalismo.

¿Deben prestarse los directores y profesores de Colegios á esta farsa?

No deben, pero se prestan por esa debilidad inexplicable que es precisamente la que les tiene supeditados á una concu-

rrencia ilegal y estúpida en la que ellos llevan la peor parte.

¿Qué valor moral, intelectual y social pueden tener esos pliegos de firmas de niños, á espaldas de sus padres y dictadas por la influencia del profesor?

Nos parece que rápidamente van acercándose, en su ansia de proselitismo, los clericales, á la demencia, sin comprender que ciertos abusos pueden engendrar sus semejantes, y que los liberales pueden acabar en cansancio, y con un simple movimiento del ánimo y aún de músculos echar á rodar todo ese armadillo de feria de pueblo, organizado por el clericalismo buscando un provecho muy discutible, puesto que solo servirá para perturbar el orden social.

El nombre de Balmes

En estos días de homenajes y reivindicaciones, ha surgido el nombre de Balmes allí donde menos debiera, entre los mismos que en vida le persiguieron y denigraron. Como Fray Luis, como la misma Santa Teresa, como en nuestros días Verdaguer, Balmes vió amargados sus días por la saña de quienes no pudiendo alcanzar el vuelo de águila de su pensamiento, pretendieron lanzarle fuera de su dirección. El inmortal autor de *El criterio*, ha tenido necesidad, no solamente de morir, sino de que pasen un centenar de años para que los buitres que desgarraron varios momentos de su vida, le aclamen por suyo y celebren homenajes á su memoria.

Es muy raro encontrar en la historia de nuestros místicos, de nuestros pensadores, de nuestros filósofos profundamente cristianos, algún nombre glorioso que haya dejado esta vida sin apurar la amargura de verse negado y escarnecido por los suyos.

En nuestros días, al Padre Cejador, cuya obra filológica honra por igual al hábito que viste el autor y á la nación en cuya lengua ha sido escrita, ha sido tildado de atrabiliario y de danzante, y puesto en entredicho por sus mismos hermanos en catolicismo. Esto mismo le ha ocurrido al abate Loisy; otro cerebro de exégeta profundísimo, y ambos tendrán necesidad de morir y de que sus huesos hayan pasado á formar parte del Todo universal, para que tengan derecho á que los ortodoxos salgan proclamándoles por suyo y poniendo en la altura que se merece la ciencia que ahora les niega.

Balmes merece no solamente el homenaje que ahora le atributan los católicos, sino otros varios tributados por todos los amantes de la ciencia; pero ¿no es doloroso que estos grandes hombres, que debieron ser en vida objeto de perenne veneración, hayan de camparecer ante el Eterno con un memorial pidiendo el perdón de aquellos que de manera tan inconsiderada los trataron?

REMITIDO

Sr. Director de EL DEMOCRATA.

Muy Sr. mío: Habiendo llegado á mis oídos ciertas sospechas de que yo fuera el autor que, con el pseudónimo «Doctor L.», firma del artículo publicado en su periódico del día de ayer con el título «Derrotado el Dr. Toro», debo hacer algunas aclaraciones que convienen á mi recto proceder de siempre, sin que por ello niegue veracidad á lo que dice ocurrió en la sesión á que se refiere.

En primer lugar, no soy el autor del mencionado artículo, ni he pensado jamás en cosa semejante.

Y es segundo lugar, no he sido ni soy candidato de la digna primera autoridad que gobierna en esta provincia.

Ruego á V. Sr. Director, se digne dar publicidad á estas líneas, por lo que le doy mis más expresivas gracias anticipa-

das, quedando de V. atto. s. s. q. e. s. m.

El Doctor, Eduardo Ruiz y López.
12 Abril 1910.

Estamos de perfecto acuerdo con el Sr. Ruiz López y él, lo está con nosotros dado que EL DEMOCRATA no ha dicho ni tenía por que decir que dicho señor y el Doctor L. fuesen una misma persona. Así es que resulta enteramente innecesario su remitido; pero que publicamos por cortesía debida.

El Sr. Ruiz López, declara que es cierto todo lo que ocurrió en la reunión á que se refería «El Doctor L.» en nuestro artículo. Y si es cierto lo que respecto á dicha reunión dijimos, no vemos el objeto del remitido como no sea un medio de fácil publicidad.

Si el Sr. Ruiz López no es candidato oficial del Sr. Gobernador para el cargo de referencia nada tenemos que exponer á su dicho; y en cuanto á no ser él, el autor de nuestro artículo ¿que duda cabe de que no lo es, puesto que al Sr. Ruiz López nunca que se sepa, le ha dado el naípe por colaborar en los periódicos?

LA CUESTIÓN DEL DÍA

Lo es seguramente la noticia satisfactoria por todos extremos, (y no decimos por todos estilos, para no plagiar al señor Obispo) de haberse adjudicado á la Compañía Trasatlántica, los nuevos servicios de comunicaciones marítimas.

Demostrado hasta la saturación la conveniencia de esa adjudicación para los intereses locales y su inmensa trascendencia para Cádiz, cabe preguntar en qué forma ha exteriorizado el Ayuntamiento su satisfacción para asociarse al movimiento jubiloso del pueblo.

Suponemos que con haber engalanado los balcones y hecho lucir las luminarias de ocasión, no se creará la representación más ó menos genuina de Cádiz, en situación perfecta de haber cumplido con sus obligaciones morales.

Si hubiera presidido el gobierno á quien le ha tocado resolver el asunto, el Sr. Moret, estaríamos ya ensordecidos con los sones de las fanfarrias populares, diestramente ejecutadas por la banda infantil. Se hubieran cursado descaharrantes mensajes telegráficos y postales, en vitelas y aún en pergamino; se hubieran organizado no sabemos cuantos festejos públicos y mandando confeccionar millares de impresos al Sr. Rodríguez Silva; y probablemente aún se habría organizado una procesión cívica al monumento de... Cabrera.

Pero como no está en el mando el señor Moret, sino el Sr. Canalejas, nuestro augusto dictador municipal no ha encontrado en el inmenso archivo de su fecundas iniciativas, ningún programa de circunstancias para asociarse al regocijo público.

Bendigamos á la divina providencia que ha puesto los grandes hombres junto á las ciudades decadentes para defenderlas en su caída, y regenerarlas.
Amén.

LA POLÍTICA

De hora en hora, de minuto en minuto, se vé cambiar la política electoral en la provincia de Cádiz.

El que era candidato, deja de serlo; el que era combatido, se encuentra con imprevisto apoyo; y de todo esto resulta una tal confusión, una tal suma de pare-

ceros y de opiniones, que se diría que estamos en un inmenso Manicomio.

La noticia de última hora de ayer, la que más se comentaba, era la de la retirada de la candidatura del señor Rodríguez Rivera, por el distrito del Puerto de Santa María, noticia confirmada por el dicho señor.

Puesta la gente á hacer comentarios, he aquí lo que se hablaba:

El señor Rodríguez Rivera se retira para dejarle el puesto á su padre político el señor Laviña.

Don Dionisio Pérez, si no se retira, tendrá que luchar contra este nuevo contrincante.

Don Cayetano del Toro acepta en Cádiz la candidatura del señor Barrasa, la que votará unida á la del señor Moret.

Decíase también que estos acuerdos se habían tomado con la aprobación del señor Canalejas.

Hasta aquí el rumor público; pero en todo esto sólo hay una cosa positiva: la retirada del señor Rodríguez Rivera, que no sabemos si será un bien ó un mal para el candidato democrático del Puerto.

Contrastando con estas noticias, vemos que el organillo publica en su último número un artículo que más bien parece un reto que otra cosa.

Dice que la consigna dada por el señor del Toro á sus fieles, es la de que se vote á Moret y á Laviña, lo que destruye toda idea ó hipótesis de arreglo, porque se excluye de la combinación al señor Barrasa, y no están los tiempos para que se vaya á una lucha electoral con candidatura cerrada.

Como se vé por estos ligeros datos, reflejo de lo que ayer se decía, resulta hoy idéntica la nebulosa y más laberíntica que en sus comienzos.

Si el señor Laviña vá por el Puerto, ya aquí en Cádiz se despeja la cuestión; pero se nos ocurre preguntar: ¿Qué van á hacer con el señor don Dionisio Pérez?

AL CINE

CRÓNICA

Clausurado nuevamente el «Teatro Principal» y ansioso el público gaditano de presenciar algún otro espectáculo donde matar las horas en las veladas deliciosas que viene á ofrecernos la entrante primavera, ya que todo no ha de ser dar trabajo á las piernas discurriendo por calles y paseos, fué acogida con inusitado entusiasmo la noticia de reapertura del Cinematógrafo, que en la presente verificación y con periódica regularidad verifica nuestro paísano, el inteligente empresario á la vez que dueño del mismo, el señor Escudero.

Al efecto el pasado domingo abrió de nuevo sus puertas el citado pabellón, acudiendo numeroso y selecto público, hasta el punto de ser ocupado literalmente en todas las secciones en que se dividió el espectáculo.

Presentaba la sala ese brillante aspecto de las grandes solemnidades artísticas, á juzgar del entusiasmo que embargaba los ánimos, por conocer las nuevas é interesantes películas.

Verificáronse nueve estrenos de los 12 números asignados á la sección, siendo todos ellos muy celebrados, tanto por la novedad que ofrecían, como por la forma en que se realizó la proyección eléctrica. Indudablemente es mayor y completa la ilusión que produce la luz del aparato proyector colocado á espaldas del telón blanco, y no como antes, partiendo del fondo de la sala.

Respecto de la reforma del local, por virtud de la cual, lo que antes era entrada de gradas, ahora es destinado á preferencia, estando aquellas situadas en los laterales y fondo, ha sido igualmente acogido con general complacencia.

En breve, según tenemos entendido, habrá espectáculo para todos los gustos, pues que llegarán artistas de variedades, precedidos de fama universal, al objeto de hacer menos monótono el espectáculo de películas solas, aunque el Sr. Escudero piensa no repetir más que aquellas que lo merezcan, para lo cual posee número suficiente para verificar 10 estrenos diarios.

Tampoco será difícil, dadas las condiciones actuales del salón, capaz de competir con los mejores en su clase, que damos ves representar comedias cortas y algunas obritas cómicas, al estilo de Madrid y otras capitales.

Bien merece, quien como el Sr. Escudero ha sabido sin omitir gasto alguno transformar el pabellón en salón elegante, cómodo y ventilado, que el público acuda en masa á favorecerle, ya que existen para ello estos grandes factores: ¡Espectáculo por secciones!... ¡Bueno... bonito... culto y barato!

MANUEL R. CÍVICO.

PARA "EL PORVENIR DE CÁDIZ"

Dice el Santo Evangelio según San Mateo en su capítulo 7: No juzguéis, para que no seáis juzgados.

2 Porque con el juicio con que juzgáis seréis juzgados; y con la medida con que medís, os volverán á medir.

25 ¡Ay! de vosotros, escribas y fariseos, hipócritas, porque limpiáis lo que está de fuera del vaso y del plato; más de dentro están llenos de robo y de injusticia.

En el número 186 publicado ayer, vuelve á ocuparse de los Sres. Concejales Fuentes, Sánchez Camacho y García Camacho.

Por mucho que escriba «El Porvenir» y se esfuerce ante la opinión, está derrotado por falta de ejemplo.

El Sr. Toro conserva aquellos gérmenes y factores que, animados por el rescoldo y las cenizas de lo pasado, piden ingratitud para quien como el Sr. la Calle, enemigo suyo ayer, hoy permaneció como artista ecuestre.

¡Cuántos excesos y zarandajas! ¡Cuántos girondinos y jacobinos! ¡Cuántos copistas de una tradición externa y oropelca! ¡Cuántos absurdos!

Todos esos sultos publicados en su diminuto organillo contra los honrados concejales aludidos, los deja sin ligar el Sr. la Calle ante la opinión pública, porque no engarzan en la complejísima urdimbre de la racionalidad de la vida. ¿Qué se puede esperar del que combate tan tenazmente á «Dúm Dúm» y hoy es público y notorio su agradecimiento por los volantes, semanales que recibe? ¡Oh energías individuales y colectivas! ¡Oh estado sincrético del espíritu egoísta moderno!

¿Qué se puede esperar del hombre que en el palco escénico del Teatro Principal abraza frenéticamente y despreciando tal vez la figura de su jefe que allí se encontraba, á su íntimo amigo D. Valentín y hoy por agrandar al primero, difama desde las columnas de su orgnullo al que tanta admiración le causó?

Tiene valor para venirse con coplilla pero sin sal, sin gracia, sin origen, con atonismo indefinido y sin audacia como todos sus escritos.

¡Oh sinónimo de ignaldad mecánica! El Sr. Fuente es hombre de eorazón, de vergüenza; de energía y no necesita estudiar papeles como los cómicos para engañar al ciudadano desde los escaños municipales.

Todo Cádiz aplaude la actitud de los concejales obreros que correctamente no quieren perturbar las soluciones municipales, y puedan surgir conflictos de orden público. Esto significa que *El Porvenir* no sabe lo que dice ni lo que escribe; lo que hace es provocar, mientras que estos ilustrados obreros saben dar ejemplo de grandes previsores.

Los concejales obreros no tienen carácter para ser adulones é hipócritas. Ellos con sus propios méritos intelectuales llegaron á los escaños, no á servir de muñeco sino á defender los asuntos locales en pró del pueblo y del obrero, pero desgraciadamente el formulismo abstracto, la organización política, absorbente y personal de sns mismos compañeros los ediles, les arrojaron á sus piés, de Aquiles, de este mentido liberalismo y de esta falsa igualdad.

¡Oh interés de la sociedad democrática!

Han comprendido que estorban puesto que le quitan su libertad, el derecho de sus condiciones, olvidan las consideraciones que se merecen; no les prestan

JIMÉNEZ Y REGIFE

SAN JOSÉ Y SAN JOAQUÍN

Grandes Fabricas de Mosáicos y Piedra Artificial en Cádiz y Jerez de la Frontera

ESPECIALIDAD EN TRABAJOS DE CEMENTO ARMADO
DEPÓSITOS de Materiales de construcción, saneamiento y decoración.
Las más altas recompensas en las más importantes Exposiciones.

Gran Premio en Florencia (Italia.)

Medalla de Oro de Primera Clase en París (Francia.)

DESPACHOS

CÁDIZ San Francisco y Valde-Iñigo. - JEREZ Calle Larga, 67.

Teléfonos números 71 y 72

Pídanse Catálogos y Notas de Precios.

amparo y aquel apoyo moral y material que ordena la democracia para representar las fuerzas sociales y, que están concedidas á las clases inferiores.

Así se escribe, Sr. La Calle, con conciencia y con justicia corroborando es dicho de Pascal «que el hombre no el ángel, ni bestia»

Esos obreros representan hoy las injusticias sociales y sus medidas indirectas, previsoras, denotan gran educación y vergüenza, no quieren servidumbre y si independencia. No quieren con aplauso del pueblo de Cádiz votar en pró de exclusivos intereses, no quieren servir de recursos puestos en juego por la influencia de los que quieren ser más papistas que el Papa, esto es, do aquellos que quieren tener más autoridad que su mismo jefe.

He aquí Sr. Director de *El Porvenir* la causa del rstraintimiento á las sesiones de estos concejales que reconocen implícitamente que no tienen medios suficientes de independencia para ejercitar sus derechos.

Castelar por esto admiraba siempre la inmortal frase de Cánovas cuando decía: «sólo los pobres tienen á veces excusa al ser malos.»

Aquí no hay remordimiento ni ingratitud como dice *El Porvenir* con música sorda. ¿Qué les importa á ellos presentarse ó no en los escaños? ¿Cuánta miseria humana Sr. La Calle!

Las gerarquías sociales se elevan cuando se amparan y se protegen á las clases inferiores, las gerarquías sociales se derrumban, cuando se busca un organillo para molestar y vivir del país engañando al organismo social convertido en una república de mercaderes.

EL SUICIDIO

Esta mañana puso fin á su vida disparándose un tiro de revólver en la sien derecha el individuo Joaquín Gaona Ruiz.

El hecho lo llevó á cabo á las nueve y media.

Según personas que lo presenciaron, Joaquín Gaona llevaba un paraguas el que abrió para cubrirse del agua que caía, recostóse después sobre la pared del Parque de Artillería, sacando después el revólver y haciéndose el disparo.

El infeliz suicidacayó al suelo, acudiendo en su auxilio varias personas que lo trasladaron al Hospital Mora.

El médico que se encontraba de guardia era D. Francisco Marengo, pariente del suicida.

Como es natural, la impresión que sufrió el doctor al reconocer al Joaquín Gaona fué bastante grande.

Después certificó la muerte que había sido instantánea, pues el proyectil había penetrado en la masa encefálica destruyéndola.

El revolver con que se hizo el disparo es de los más antiguos que se conocen sin cañón.

Joaquín Gaona ha desempeñado diferentes cargos en la Diputación Provincial, era persona bastante conocida en esta localidad.

Dícese que á consecuencia de una enfermedad crónica que padecía, se le notaba algunos momentos de trastorno; en el Hospital se personó el Juzgado, el que ordenó el traslado del cadáver al depósito del cementerio.

En el lugar del suceso se personó el Inspector de Vigilancia D. Fernando Lucena, varios vigilantes y guardias municipales.

NOTICIAS

El Correo de Canarias

De Santa Cruz de Tenerife y Las Palmas llegó ayer á última hora el vapor correo de Canarias *Reina Victoria*, conduciendo á su bordo el siguiente pasaje.

De Las Palmas: D.^a Carmen Cano, D. Juan Coll, D. Antonio Andrade y otros, D. Francisco Larcano y su señora madre.

De Tenerife: Don Ramón Zuncandoy, Don C. García, Sra. é hija, Von Virinig y Sra., Mis Ostley y otra. Von Psrasionch, D. Domingo Martinez y dos más, Mis Pemhoy, D. Manuel Molina, Mis C. Pemhop, D. León Vallche, D. Rogelio González, Sra. y cuatro hijos, D. Miguel Rubio y otro, D. José Barahona, D. José Jurado, D. José Castell, D. Cándido Jaques, D.^a Manuela Guerra, D. Juan J. Arroyo, Sra. Baronesa á Sieterman.

La carga que ha traído consiste en 330 huacales plátanos, 50 atados de tomates, 369 canastas de idem, 20 bocoyes y 57 barriles vacíos.

Para recojer sus pases

Los soldados del regimiento infantería de Borbón, Diego Gómez Gómez, José Moreno Cortés Juan Guerrero Varo, Agustín García Cantero, Gabriel Ruiz Delgado, José Villanego y Brua, Francisco Pérez Barbero, Francisco Ibáñez Careano, se presentarán en la secretaría municipal, sección de quintas, con sus pases de reserva activa, para recoger los de segunda reserva, que remite el Sr. Coronel de dicho cuerpo. — Cádiz, Abril 13 de 1910.

Hurto de caballerías

La Guardia Civil en oficio que dirige al señor Gobernador Civil le participa que del sitio llamado Deheza de Conejito del término de Setenil desaparecieron dos caballerías, propiedad de D. Pascual Fernández Alvarez.

Sorteo

El día 16 del próximo mes de mayo se celebran en la Sala Audiencia del Juzgado de Instrucción del distrito de Santiago de Jerez, el sorteo de los seis vocales que en concepto de mayores contribuyentes, han de constituir la junta de aquel distrito en el corriente año para lo formación de la segundas listas de jurados.

Accidente

En las inmediaciones del Chato, arrolló anoche el coche motor número 9 de los tranvías eléctricos un burro de la propiedad de José Prian vecino de San Fernando.

El vigilante de primera don Joaquín Robledo que viajaba en dicho carruaje, descendió del mismo tomando declaración al que conducía dicho animal.

Este dijo llamarse Miguel Callealta, Dicho individuo conducía otros cuatro

burros más, de la propiedad del antes indicado señor.

Bibliografía

Recién publicado el cuaderno 62 del libro «Mis memorias», de Alejandro Dumas, padre, que edita esmeradamente la casa Vda. de Luis Tasso, de Barcelona, por repartos semanales de 32 páginas y lámina, al precio de 15 céntimos uno, cúmplenos recomendar tan excelente obra, que deservuelve á la vista del lector un interesante período de la historia moderna, el cual da la explicación de la rapidez y radicalismo que caracterizan á la marcha actual del progreso.

Solicitud

D. José Cabrales Traverso pide al Ayuntamiento licencia para colocar un toldo en la calle Duque de la Victoria núm. 7, establecimiento de bebidas.

Obras

Don Manuel Castellano, solicita del Ayuntamiento la correspondiente licencia para realizar obras en la casa número 7 de la calle San Francisco Javier.

Detenidos

Lo fueron por la guardia municipal dos individuos por embriaguez y escándalo; dos, por apedreo, uno por mendigar y otro por maltratar de obras á su esposa.

Lesionado

En el hospital de San Juan de Dios ingresó anoche el individuo José Carasa Episiaga, que á consecuencia de una caída sufrió la fractura de la pierna izquierda.

Quedó en dicho establecimiento beneficiado para su curación.

Certificaciones

El Juzgado de Instrucción de San Roque remite certificaciones de los notarios de aquel partido, de no haberse protocolado disposición testamentaria alguna que contenga manda ó legado á favor de la Beneficencia durante el pasado mes de Marzo.

Obras de carreteras

La Dirección General de Obras Públicas remite pliego de condiciones particulares y económicas de la subasta, que se ha de celebrar en el ministerio de Fomento al día 14 del próximo mes de Mayo para las obras de construcción del trozo tercero de la sección segunda de la carretera de tercer orden de Jerez á Cortes, á la que servirá de tipo la cantidad de 256 mil 702'93 pesetas; de los trozos primero y segundo de la sección segunda de la carretera de tercer orden de Jerez á Cortes en la cantidad de 324.257'94 pesetas; de terminación del trozo primero de la sección primera de la carretera de tercer orden de Jerez á Cortes á la, que servirá de tipo la cantidad de 130.758'81 pesetas.

Imprenta y Litografía Feduchy 10 y 12